

CELEBRATIONS

- **Mer. 19 oct. 19H30** Messe
(Geneviève CHARLES)
- **Ven. 21 oct. Pas de messe**
- **Sam. 22 oct. 18H00** Messe
(Yves DORSAND)
- **Dim. 23 oct. 11H00** Messe
(Guy BONVARLET)

- **Mer. 26 oct. 19H30** Messe
(Colette KNOPP)
- **Jeu. 27 oct. 16H50** Messe à Sully
- **Ven. 28 oct. 9H00** Messe
(Pierre LEFORT)

- **Sam. 29 oct. 18H00** Messe
(Jean FLEURE, Jean-Pierre CAILLOT)
- **Dim. 30 oct. 11H00** Messe
(Alain THIMOTHEE)

- **Mar. 1^{er} nov. 11H00** Messe
de la fête de tous les Saints
- **Mer. 2 nov. 19H30** Messe
(Anne CHARPENTIER)

- **Ven. 4 nov. Pas de messe**
- **Sam. 5 nov. 18H00** Messe
(Guy BONVARLET)
- **Dim. 6 nov. 11H00**
Messe des défunts
18H00 Messe
(Christophe BARTYS)

AGENDA

- **Sam. 5 nov.**
10H00 - KT 1
11H15 - KT 2
- **Dim. 6 nov.**
9H30 - Temps fort KT 3 parents-enfants
sur l'Eucharistie suivi de la messe.
- **« Pause-déjeuner » pour les personnes de la rue**
Les 18, 20, 25, 27 octobre et 1^{er} et 3 novembre.



N° 415 du 15 octobre au 6 novembre 2016

Commémoration commune de la Réforme : "Du conflit à la communion"

C'est au titre de ma fonction de Directeur du Service national pour l'unité des chrétiens à la Conférence des évêques de France que je rédige cet éditorial. Il ne s'agit pas seulement d'honorer cette activité constituant 75% de ma mission de prêtre, mon ministère de curé de notre paroisse Sainte Pauline recevant les 25% restant. L'unité des chrétiens n'est pas l'apanage de spécialistes. Si ces derniers sont nécessaires, ils veulent stimuler le désir d'unité de tous les chrétiens. Aussi, je souhaite avec vous contempler la prochaine visite du Pape François en Suède les 31 octobre et 1^{er} novembre prochain. Le Saint Père vient initier la commémoration du cinquième centenaire de la Réforme de Martin Luther en 1517. Mais ce n'est pas d'abord une visite du Pape à Lund ! Deux Églises se rencontreront dans l'action de grâce pour 50 ans de dialogue œcuménique, et dans la repentance pour la souffrance du passé.

À Lund et à Malmö en Suède le pape François, pour l'Église Catholique, et l'évêque Munib Younan et le pasteur Martin Junge, représentant la communion mondiale des 145 Églises de la Fédération luthérienne mondiale, donneront ensemble le coup d'envoi de la commémoration commune de la Réforme à l'occasion de son 500^e anniversaire. La devise de cette rencontre et de la commémoration est « Du conflit à la communion, ensemble dans l'espérance ! ». Le choix de la ville de Lund est éminemment emblématique et symbolique. Au XVI^e, les catholiques et les protestants se sont massacrés sans pitié dans un déferlement paroxystique de violence. À Lund, les catholiques et luthériens reliront l'histoire et demanderont pardon ensemble à Dieu Notre Père. De plus, cette ville

à sans cesse été objet de rivalités entre la Suède et le Danemark. Quand les chrétiens se divisent, les peuples se divisent. La connaissance, l'amitié et la collaboration avec les autres chrétiens sont donc nécessaires pour réparer un monde cassé et servir l'unité du genre humain. Enfin, à Lund en 1952, une rencontre du Conseil œcuménique des Églises invitait les chrétiens à faire ensemble tout ce qu'ils pouvaient faire ensemble. Aussi, le programme de la rencontre entre les Églises honore ces dimensions. Après une prière commune à la cathédrale de Lund, un rassemblement public à la *Malmö Arena* verra la signature d'un accord de coopération entre le Département d'entraide mondiale de la Fédération luthérienne mondiale et *Caritas Internationalis*, présente dans 164 pays auprès des personnes dans le besoin.

« Du conflit à la communion » est également le titre d'un document œcuménique de la Commission internationale luthéro-catholique romaine. Ce texte majeur relit l'histoire de la Réforme telle qu'elle est unanimement comprise par les deux traditions, analyse des lieux théologiques sujets à controverse et dresse la liste des différences aujourd'hui résolues grâce au dialogue et à une compréhension mutuelle. Le Conseil pontifical pour la promotion de l'unité chrétienne et la Fédération Luthérienne mondiale ont préparé une Prière commune téléchargeable gratuitement en différentes langues, pour encourager Catholiques et Luthériens à s'unir à cette commémoration. En France, plusieurs célébrations œcuméniques locales sont déjà annoncées pour faire écho à la commémoration commune. Cette commémoration nous invite à réformer notre vie spirituelle pour nous rapprocher du Christ. Nous en reparlerons !

Père Emmanuel GOUGAUD

JOIES et PEINES

Notre communauté a la joie d'accueillir Apolline LE RESTE, Nathan EDMISTON et Marc LORENTZ baptisés début octobre.

Notre communauté partage la peine et les prières des familles de Janine CHEVALLIER, Christian GAMBERT et Jacqueline SALOME.

Paroisse Sainte - Pauline : 55, Bd d'Angleterre- 78110 Le Vésinet

Tél : 01 39 76 69 68 - Fax : 01 34 80 04 39

Courriel : paroisse@sainte-pauline.fr – Site : www.sainte-pauline.fr

PERMANENCES d'ACCUEIL

-Confessions : samedi entre 11h00 et 13h00

-Permanences :

- Père Emmanuel GOUGAUD Samedi 14h00 – 16h00

- Equipe Accueil : lundi, mardi, mercredi, jeudi 15h00 – 18h00
mercredi et samedi 10h00 – 12h00

- Secrétariat : lundi, mardi, jeudi, vendredi 8h30 – 11h30

L'église est ouverte chaque jour (hors vacances)

♿ Accès handicapés : à droite dans l'enclos,

Pour connaître les horaires de messes en France :

Messesinfo au 08 92 25 1212 ou sur Internet

<http://messesinfo.cef.fr>



La Conférence des évêques de France a sorti vendredi 14 octobre un livre adressé aux « habitants » du pays pour « retrouver le sens du politique ». Extraits de l'introduction :

« Pourquoi prendre la parole ? Tout simplement, parce que les catholiques, citoyens à part entière, qui vivent eux aussi ces transformations au milieu de leurs contemporains, ne peuvent se désintéresser de ce qui touche à la vie en société, la dignité et l'avenir de l'homme. Si dans la tradition judéo-chrétienne, Dieu appelle tout homme par son nom, ce n'est jamais en tant qu'individu isolé, mais c'est toujours comme membre d'un peuple et pour l'ensemble de ce peuple auquel il est renvoyé. L'espérance chrétienne n'est donc pas seulement individuelle, elle est aussi collective.

Aujourd'hui, la situation de notre pays nous conduit à parler de nouveau. Plus que jamais, nous sentons que le vivre ensemble est fragilisé, fracturé, attaqué. Ce qui fonde la vie en société est remis en cause. Les notions traditionnelles et fondamentales de Nation, Patrie, République sont bousculées et ne représentent plus la même chose pour tous. Alors même que l'aspiration au débat est forte, il semble devenu de plus en plus difficile de se parler, les sensibilités sont exacerbées, et la violence, sous une forme ou sous une autre, n'est jamais très loin.

Nous ne pouvons pas laisser notre pays voir ce qui le fonde risquer de s'abîmer gravement, avec toutes les conséquences qu'une société divisée peut connaître. C'est à un travail de refondation auquel il nous faut, ensemble, nous atteler. Mais rien ne pourra se faire sans un regard lucide sur la situation. »

Retours sur notre Assemblée paroissiale de juin 2016

Le 12 juin dernier nous étions une centaine à nous retrouver pour la deuxième Assemblée Paroissiale annuelle de Sainte-Pauline. Le compte-rendu détaillé des informations échangées au cours de la matinée est consultable sur le site de la paroisse (sainte-pauline.fr, rubrique « ACTU »). La dernière partie de l'Assemblée a permis aux participants d'apporter à l'EAP et au Conseil Pastoral des idées d'amélioration sur sept sujets paroissiaux.

Voici, de manière très synthétique, ce qui a été proposé :

- **Fête de rentrée** : garder la disposition en ogive, identifier les membres de l'EAP et du CP, mettre plus en avant l'accueil des nouveaux.
- **Kermesse** : préparer plus tôt, faire un sapin de Noël commun décoré par tous, animer le bar du curé, créer des stands « éphémères », un stand secourisme, faire des mini concerts dans l'église, un concours de déguisement pour les enfants, de chapeaux pour les adultes ...
- **Accueil aux messes** : dire bonjour, souhaiter un bon dimanche à la sortie, placer les arrivants, repérer les nouveaux, les personnes seules, sourire à son voisin, apporter le livre des intentions pour la prière universelle, trouver un geste pour remplacer la distribution des carnets de chant, proposer le livret de la paroisse, faire un cadeau aux nouveaux arrivants ...
- **Les écrans** : bien accueillis, bien visibles, distribuer un déroulé sur papier pour les servants et les personnes des chapelles, installer un miroir pour que l'organiste et l'animateur puissent voir les écrans, utiliser plus d'images entre les textes, mettre les annonces sur les écrans à la fin de la messe...
- **Le parcours des recommençants** : inviter les divorcés séparés, les parents d'enfants baptisés, suivre les premières rencontres par des diners à 4, faire des rencontres autour d'un film, interroger les recommençants sur leurs attentes, leurs questionnements, donner le goût de la lecture de la Parole ...
- **Une Heure pour Sainte-Pauline** : prendre le temps de parler, d'échanger, maintenir le contact après, prévoir un pot annuel, inviter au repas de kermesse, étendre aux déjeuners du dimanche ...
- **Transmission de la Foi aux jeunes** : accentuer la formation des parents, rendre les enfants acteurs dans les célébrations, recréer un lien entre l'aumônerie et la paroisse, améliorer la transition catéchisme-aumônerie, informer plus sur les groupes existant sur la paroisse (END, Alpha, ...), les inviter à préparer une messe ...

Merci à tous pour ces idées qui vont nourrir nos réflexions et nos actions cette année. Certaines ont déjà été reprises, totalement ou en partie, d'autres prendront plus de temps à mettre en place. Le Conseil et l'EAP sont toujours intéressés par vos suggestions, n'hésitez pas à nous en parler à la sortie d'une messe !

■ A NOTER EN NOVEMBRE

Mardi 1er novembre
Messe de la fête de tous les Saints à 11H00

Mercredi 2 novembre
Messe à 19H30

Dimanche 6 novembre
Messe des défunts à 11H00

Dimanche 13 novembre
Retraite à Blaru des enfants de KT 3

Samedi 19 et dimanche 20 novembre
Messés de Première des Communions

Dimanche 20 novembre
Déjeuner paroissial suivie d'une pièce théâtre pour le Christ Roi

Samedi 26 et dimanche 27 novembre
Kermesse de l'Avent

■ APRES LA SEPARATION OU LE DIVORCE QUEL CHEMIN DE VIE AVEC LE CHRIST ?

Le week-end du **5 et 6 novembre**, du samedi 14H00 au dimanche 17H00, sera un temps de partage, de prière et de réflexion pour personnes séparées ou divorcées, vivant seules.

Animé par le père Alain BANDELIER et la communion Notre Dame de l'Alliance à la maison Massabielle, 95390 Saint Prix
Renseignements et inscriptions :
idf.no@cn-da.org

■ MOYEN ORIENT : QUEL AVENIR POUR LES CHRETIENS ?

Les AFC de la Boucle organisent leur conférence annuelle le **mercredi 16 novembre** à 20H45. Elle sera animée par Marc FROMAGER, directeur de l'Aide à l'Eglise en Détresse pour la France.

La conférence aura lieu à la salle paroissiale de l'Eglise Sainte Marguerite, 10 Place de l'Eglise au Vésinet.